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Belo Horizonte vai sediar 
o 1º Encontro dos Vales do 
Jequitinhonha e do Mucuri 

que destaca a cultura, a 
gastronomia e as riquezas 

do Nordeste de Minas
Belo Horizonte (MG) 

vai receber o 1º Encontro 
dos Vales do Jequitinhonha 
e Mucuri – Cultura e Sabo-
res. O evento, que será re-
alizado em dezembro, nos 
dias 16 (sábado), das 9h às 
22h, e 17 (domingo), das 9h 
às 20h, na Serraria Souza 
Pinto, contará com música, 
gastronomia e artesanato. A 
entrada é gratuita. Página 2

Ex-Presidente da OAB-
MG, Antônio Fabrício, 
é escolhido para lista 

sêxtupla do TST
O ex-presidente da 

OAB de Minas, Antônio 
Fabrício de Matos Gonçal-
ves, foi o primeiro nome a 
compor a lista sêxtupla cons-
titucional definida pela OAB 
Nacional para o Tribunal Su-
perior do Trabalho (TST). A 
sessão extraordinária acon-
teceu na tarde de segunda-
-feira (11/12), em Brasília, 
e contou com a presença e o 
apoio do presidente, Sérgio 
Leonardo, e toda a diretoria 
da OAB-MG, que acompa-
nharam a escolha do único 
mineiro na disputa. Página 2

Polícia Militar Rodoviária 
divulga o balanço dos 

trabalhos (de 8 a 10/12)

A 15ª Cia de Polícia Militar Rodoviária realizou diversas operações nas rodovias sob 
sua jurisdição, com foco na prevenção criminal e redução de acidentes de trânsito. Foram 
autuados 15 condutores inabilitados, 19 veículos removidos por falta de licenciamento, 3 
prisões por uso de substância entorpecente, 10 condutores autuados por recusar a fazer o 
teste de etilômetro, 2 notificações por conduzir veículo sob influência de álcool, 3 prisões 
pelo crime de embriaguez ao volante, e 1 prisão em virtude de mandado judicial. Página 6

TSE define instituição que 
realizará concurso público 

da Justiça Eleitoral

O TSE definiu que a Fundação Getúlio Vargas (FGV) será a banca examinadora do próximo 
concurso público da Justiça Eleitoral. O despacho foi assinado na quinta-feira (7) pelo diretor-geral 
do TSE, Rogério Galloro, com base no artigo 75, XV, da Lei de Licitações (Lei nº 14.133/2021). 
A opção pela dispensa de licitação foi justificada para evitar o risco de contratação de empresa 
sem a experiência necessária para a realização de um concurso unificado dessa natureza. Página 3

 TCEMG suspende a concessão 
do serviço de água e esgoto de 

Governador Valadares
Em sessão de Tribunal 

Pleno, o TCEMG referendou 
a decisão liminar do conse-
lheiro Wanderley Ávila, que 
havia suspendido o Edital da 
Concorrência n. 005/2023, 
realizado pelo SAAE e pe-
lo município de Governa-
dor Valadares. Página 7
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Gerais
MPT firma TAC com fazenda 

para coibir trabalho infantil e 
garantir saúde e segurança no 

meio ambiente de trabalho
Teófilo Otoni - Dis-

ponibilizar água potá-
vel e fresca nos locais de 
trabalho, em quantida-
de suficiente e em condi-
ções higiênicas e abster-se 
de manter qualquer ti-
po de relação de traba-
lho com menores de 16 
anos, exceto na condi-
ção de aprendiz, a partir 
dos 14 anos de idade, são 
algumas das obrigações 
impostas ao proprietá-
rio de uma fazenda, lo-
calizada em Cachoeira 
de Pajeú (MG), ao assi-
nar um Termo de Ajusta-
mento de Conduta (TAC) 
perante o Ministério Pú-
blico do Trabalho em Mi-
nas Gerais (MPT-MG).

Após denúncia fei-
ta pela Polícia Rodovi-
ária Federal de Teófilo 
Otoni que realizava ron-
da na região do Vale do 
Jequitinhonha, e cons-

tatou várias irregula-
ridades trabalhistas na 
fazenda, uma investi-
gação foi realizada pe-
lo MPT-MG resultando 
na assinatura do TAC.

A empresa também 
assumiu os compromissos 
de: disponibilizar, nas fren-
tes de trabalho, instalações 
sanitárias, fixas ou móveis, 
compostas de vasos sani-
tários e lavatórios; abster-
-se de admitir ou manter 
empregado sem a devida 
anotação em CTPS e o res-
pectivo registro em livro, 

ficha ou sistema eletrôni-
co competente; abster-se 
de submeter menores de 
18 anos a trabalho notur-
no, perigoso ou insalubre 
ou nas atividades previs-
tas na Lista TIP - Lista de 
Piores Formas de Trabalho 
Infantil. Em caso de des-
cumprimento o valor da 
multa será de R$ 1 mil pa-
ra cada cláusula descum-
prida. IC 000101.2022. 
03.008/1 (Assessoria de 
Comunicação Social/ Mi-
nistério Público do Traba-
lho em Minas Gerais).

Belo Horizonte vai sediar 
o 1º Encontro dos Vales do 
Jequitinhonha e do Mucuri 

que destaca a cultura, a 
gastronomia e as riquezas 

do Nordeste de Minas

Ex-Presidente da OAB-
MG, Antônio Fabrício, 
é escolhido para lista 

sêxtupla do TST
O ex-presidente da OAB 

de Minas, Antônio Fabrício 
de Matos Gonçalves, foi o 
primeiro nome a compor a 
lista sêxtupla constitucional 
definida pela OAB Nacional 
para o Tribunal Superior do 
Trabalho (TST). A sessão ex-
traordinária aconteceu na tar-
de de segunda-feira (11/12), 
em Brasília, e contou com a 
presença e o apoio do presi-
dente, Sérgio Leonardo, e to-
da a diretoria da OAB-MG, 
que acompanharam a escolha 
do único mineiro na disputa.

 Além de Antônio Fa-
brício com 27 votos, foram 
escolhidos Natasja Descho-
olmeester (25 votos), Rose-
line Rabelo de Jesus Morais 
(25 votos), Adriano Cos-
ta Avelino (24 votos), Rai-
mar Rodrigues Machado 
(23) e Emmanoel Campelo 
de Souza Pereira (22 votos).

 O presidente nacional 
da OAB, Beto Simonetti, 
parabenizou todos os es-
colhidos e desejou sucesso 
aos candidatos e fez um re-
gistro especial ao ex-presi-
dente Antônio Fabrício. "A 
votação expressiva que An-

Belo Horizonte (MG) vai 
receber o 1º Encontro dos Va-
les do Jequitinhonha e Mucuri 
– Cultura e Sabores. O even-
to, que será realizado em de-
zembro, nos dias 16 (sábado), 
das 9h às 22h, e 17 (domin-
go), das 9h às 20h, na Serra-
ria Souza Pinto, contará com 
música, gastronomia e artesa-
nato. A entrada é gratuita. O 
projeto é uma realização do 
Instituto Sociocultural Vale-
mais, com patrocínio da Se-
cretaria de Cultura e Turismo 
do Estado de Minas Gerais.

“Este encontro inédito 
será uma envolvente imer-
são cultural e gastronômi-
ca. É uma oportunidade para 
o público conhecer um pou-
co da história dos vales do 
Jequitinhonha e Mucuri, re-
giões ricas em saberes e sabo-
res. Também é um momento 
de reunir as pessoas que são 
de lá e que moram em BH e 
cidades vizinhas”, diz Gon-
zaga Medeiros, diretor exe-
cutivo do Instituto Valemais, 
um dos produtores do evento.

Serão dois dias com pro-
gramação intensa e diversifi-
cada. A música será um dos 
pontos altos do evento. Ha-
verá apresentação de mais 
de 20 artistas, como Rubi-
nho do Vale, Pereira da Vio-
la, Titane, Hendrick Souza, 
Lucinho Cruz, Carlos Fa-
rias, Beatriz Faria, Saldanha 
Rolim, Wilson Dias, Sérgio 
Moreira, Ivan Vilela, Lucia-
no Tanure, Bilora Violeiro, 
Camila Gomes, Karin Dias, 
Ana Macedo, Grupo Banzo, 

Ricardo de Carvalho dentre 
outros. Outras atrações serão 
a companhia teatral Ícaros 
do Vale da Cidade de Ara-
çuaí (MG) e o Grupo Banzo, 
primeiro coral quilombo-
la de crianças e adolescen-
tes do Vale do Jequitinhonha, 
que terá a coordenação do 
maestro Luciano Silveira.

Gastronomia - A gastro-
nomia será um dos destaques 
do encontro. Os visitantes vão 
poder saborear iguarias típi-
cas como o feijão andu, pe-
qui, queijos, biscoitos e doces, 
comida de boteco, com desta-
que para a carne de sol, além 
da famosa cachaça. Estes pro-
dutos e outros, que serão co-
mercializados nos estandes, 
são provenientes da economia 
solidária. No espaço também 
haverá bares. O público tam-
bém poderá apreciar cerve-
jas artesanais de choperias 
da cidade de Teófilo Otoni. 

 Artesanato - O arte-
sanato, uma das maiores ri-
quezas dos dois vales e que 
ganhou fama pelo mundo 
afora, será outro atrativo do 
encontro. O público vai po-
der conferir e adquirir pe-
ças de barro, feitas à mão, 
como bonecas, moringas, 
farinheiras, jarras e flores.

Sala de Mestre - O pú-
blico contará com um espaço 
para fazer um pit stop, des-
cansar, bater um papo, car-
regar os telefones celulares e 
também para adquirir mate-
riais dos artistas que vão se 
apresentar no encontro, como 
livros e CDs. O local é ador-

nado por móveis rústicos, com 
madeiras de demolição, co-
mo aparador, bancos, mesas, 
que dialogam com o Vale do 
Jequitinhonha pelos tons na-
turais da paisagem da região.

Durante o evento gran-
des mestres que fizeram parte 
da história do Vale do Jequi-
tinhonha e do Vale do Mu-
curi serão homenageados por 
meio de banners gigantes. É 
o caso de Frei Chico, do can-
tor e compositor Tau Brasil 
e mestres do artesanato, co-
mo Zefa, Ulisses Mendes, 
Noemiza e Isabel Mendes. 

Serviço: 1º Encontro dos 
Vales do Jequitinhonha e do 
Mucuri destaca a cultura, a 
gastronomia e as riquezas do 
Nordeste de Minas; Datas: 
16/12, das 9h às 22h (sába-
do). 17/12, das 9h às 20h (do-
mingo). Local: Serraria Souza 
Pinto - avenida Assis Chate-
aubriand, 889 – Centro – BH.

Programação: Dia 16 
(sábado) - Luciano Tanure, 
Saldanha Rolim, Rubinho do 
Vale, Titane, Beatriz Farias, 
Wilson Dias e Lucinho Cruz, 
além de convidados, gastro-
nomia e artesanato. - Dia 17 
(domingo) - Grupo Banzo - 
Cultura Popular, Carlos Fa-
rias, Hendrick Souza, Ivan 
Vilela, Sérgio Moreira, Tea-
tro – Ícaros do Vale, Bilora e 
Pereira da Viola, além de con-
vidados, gastronomia e ar-
tesanato. Entrada: gratuita. 
Informações: podem ser ob-
tidas no Instagram @encon-
tro_dosvales ou pelo e-mail 
institutovalemais@gmail.com

tônio Fabrício recebe hoje 
nada mais é do que o reco-
nhecimento da advocacia 
pelas quatro décadas dedica-
das à Ordem dos Advogados 
do Brasil. É isso que a OAB 
precisa, de advogados puros, 
que conhecem os anseios, as 
agruras e os dramas da advo-
cacia para que possa, a partir 
do assento de uma das vagas 
destinadas a nós, representar 
a advocacia. Antônio Fabrí-
cio é símbolo dessa luta, é 
o símbolo de um advogado 

que se dedicou a vida intei-
ra à instituição que muitos 
honram pertencer", afirmou.

Os nomes escolhidos 
serão encaminhados ao TST, 
que reduzirá a lista a uma 
tríplice. Depois, caberá ao 
presidente da República es-
colher o novo ministro ou 
ministra do tribunal, antes 
de seguir para a sabatina no 
Senado. O nome escolhido 
irá ocupar o lugar do minis-
tro Emmanoel Pereira, que 
se aposentou. (OAB/MG).

Evento, com entrada gratuita, será nos dias 16 e 17 de dezembro, na Serraria 
Souza Pinto. Haverá atrações musicais, teatro, artesanato e muito mais
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Gerais
Minas Gerais: 

estado vai receber 
R$ 171,9 bilhões 

em investimentos 
pelo Novo PAC

O estado com a maior 
malha viária do país terá 
também o maior volume 
de recursos para investi-
mentos em rodovias na no-
va edição do Programa de 
Aceleração do Crescimen-
to (PAC). Serão investidos 
R$ 62,5 bilhões em mais 
de 30 empreendimentos 
até 2026, no eixo Transpor-
te Eficiente e Sustentável, 
um dos nove eixos no no-
vo PAC. Minas Gerais tem 
mais de 272 mil quilôme-
tros de estradas, são 16% 
do somatório de toda a ma-
lha viária existente no país. 
Os recursos serão para re-
tomar obras paradas e dar 
início a novas construções.

O economista Cesar 
Bergo explica que manter 
uma obra parada é caro, 
“quando para uma obra é 
preciso manter uma estru-
tura de controle e acom-
panhamento". Por isso, a 
retomada de obras inativas 
será fundamental para a re-
gião, explica o economis-
ta. “A retomada das obras 
paradas realmente tem que 
ser prioritária. E depois, 
obviamente, um elenco de 
investimentos tem que ser 
feito e esse investimento 
em infraestrutura vai gerar 
impostos atividade econô-
mica e vai gerar uma arre-
cadação que possa fazer 
frente aos investimentos.” 

Entre as priorida-

des em Minas Gerais 
estão: >Concessão/dupli-
cação da BR-381 – que 
liga Governador Vala-
dares a Belo Horizonte; 
>Concessões das BR-153, 
262 e 040; Construção da 
BR-367, que vai de Sal-
to da Divisa a Almenara; 
>Construção da BR-135, li-
gando Manga a Itacarambi

Para o deputado Paulo 
Guedes, os investimentos 
mudam a dinâmica de to-
do o estado. “A importân-
cia da geração de emprego 
e renda é fundamental. Vo-
cê abre todos os canais de 
escoamento, de ligação, 
de tudo. Melhoria de con-
dições de vida, já que as 
pessoas que moram ali 
morrem na estrada, cho-
ve e a ambulância atola, 
carro não passa, encarece 
os produtos. Com as obras 
os ganhos são imensos.” 

Transição e Segu-
rança Energética - O se-
gundo eixo com maiores 
investimentos no estado 
é o de Transição e Segu-
rança Energética, onde 
serão investidos R$ 49,9 
bilhões. O que para o eco-
nomista César Bergo, tem 
todo um sentido de infra-
estrutura, “pois a gente 
precisa de infraestrutura 
para escoar produção, es-
coar economia e a eco-
nomia funcionar. Quando 
se fala em investimen-

tos em estradas e energia, 
o custo é muito maior.”

Uma das obras terá 
financiamento do Banco 
Nacional de Desenvolvi-
mento Econômico e So-
cial (BNDES), no valor 
de R$ 2,18 bilhões. Trata-
-se da implantação de um 
complexo solar com 18 
usinas fotovoltaicas e sis-
tema de transmissão asso-
ciado, em Janaúba (MG). 
Empreendimento que de-
ve gerar 2.500 empregos.

Dinheiro para Saú-
de e Educação - No ei-
xo Saúde, o investimento 
previsto para os próximos 
três anos é de R$ 7,1 bi-
lhões. Com o valor serão 
construídas novas unida-
des básicas de saúde, poli-
clínicas e maternidades. O 
recurso ainda prevê a com-
pra de mais ambulâncias. 

Já a construção de cre-
ches, escolas de tempo in-
tegral e a modernização e 
expansão de Institutos e uni-
versidades federais, incluídas 
no eixo Educação, Ciência 
e Tecnologia, terão aporte 
de R$ 21,4 bilhões em Mi-
nas Gerais. Com os investi-
mentos, o governo pretende 
impulsionar a permanência 
dos estudantes nas escolas, 
promover a alfabetização na 
idade certa e impulsionar a 
produção científica. (Fon-
te: Brasil 61, Lívia Braz/ Fo-
to: Divulgação/DER-MG).

TSE define instituição que 
realizará concurso público 

da Justiça Eleitoral

O Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) definiu que 
a Fundação Getúlio Vargas 
(FGV) será a banca exami-
nadora do próximo concurso 
público da Justiça Eleitoral. 
O despacho foi assinado na 
quinta-feira (7) pelo dire-
tor-geral do TSE, Rogério 
Galloro, com base no artigo 
75, XV, da Lei de Licitações 
(Lei nº 14.133/2021). A es-
colha da instituição ocorreu 
após estudo elaborado pela 
Equipe de Planejamento e 
Contratação, que apresentou 
dados relativos às diversas 
instituições que realizaram 
concursos públicos de gran-
de relevo nos últimos anos, 
indicando as que detêm 
maior relevância e expertise.

Sendo assim, a opção 
pela dispensa de licitação 
foi justificada para evitar o 
risco de contratação de em-
presa sem a experiência ne-
cessária para a realização 
de um concurso unificado 
dessa natureza. Nesse con-
texto, a FGV se destacou 
pelo histórico de importan-
tes concursos já realizados, 
inclusive o único concurso 
público unificado do Poder 
Judiciário até o momen-
to, para cargos da magis-

tratura trabalhista, com a 
participação de 24 Tribu-
nais Regionais do Traba-
lho e a coordenação do 
Conselho Superior da Jus-
tiça do Trabalho (CSJT).

A FGV também rea-
lizou outros certames de 
grande relevância que de-
monstram a justificativa da 
contratação; entre eles, o 
concurso para provimento 
de cargos de auditor federal 
de controle externo do Tri-
bunal de Contas da União 
(TCU). Vagas - A previ-
são é de que sejam ofer-
tadas 520 oportunidades 
para as carreiras de analista 
e técnico judiciários em di-
versas especialidades para 
provimento de cargos efeti-
vos dos quadros de pessoal 
da Justiça Eleitoral. A pro-
va ainda não tem data de-
finida, mas a expectativa é 
de que seja aplicada no pri-
meiro semestre de 2024.

O concurso ocorrerá 
de forma unificada com os 
Tribunais Regionais Eleito-
rais (TREs). Dos 27 TREs 
do país, apenas o TRE de 
Tocantins não participará, 
porque tem concurso váli-
do até agosto de 2024. Ca-
da tribunal definirá as suas 

especialidades de acordo 
com a necessidade, o núme-
ro de vagas e o cadastro de 
reserva. Conforme o despa-
cho, o concurso tem o ob-
jetivo de “prover os cargos 
vagos do quadro de pesso-
al efetivo da Justiça Elei-
toral, bem como aqueles 
que vierem a vagar ou fo-
rem criados durante a vigên-
cia do concurso público”.

Normas gerais - Em 
outubro deste ano, foi pu-
blicada no Diário da Justiça 
Eletrônico (DJe) do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) 
a Resolução nº 23.724/2023, 
que estabelece as normas ge-
rais para a realização do con-
curso. O texto foi aprovado 
pelos ministros do TSE em 
sessão administrativa e traz, 
entre os pontos de desta-
que, a reserva de vagas pa-
ra pessoas indígenas, negras 
e com deficiência. A resolu-
ção prevê a reserva de 20% 
de vagas para pessoas ne-
gras, 10% para pessoas com 
deficiência (o dobro do per-
centual de 5% anteriormente 
previsto) e 3% para pessoas 
indígenas. A realização do 
concurso público está pre-
vista na Lei Orçamentária 
Anual (LOA) 2023. (TSE).

Rodovias e energia terão os maiores investimentos. Juntos, 
esse dois eixos somam mais de R$ 112 bilhões

www.diariotribuna.com.br

DIÁRIO TRIBUNA
(33) 9 8880-2410 (ZAP)

Fundação Getúlio Vargas será responsável por 
organizar o certame e aplicar a prova
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Gerais
Quase cem adolescentes 

em cumprimento de 
medida socioeducativa 
fazem provas do Enem 

nesta semana

Comissão faz sabatinas 
de indicados para FJP, 

Loteria Mineira e Ipsemg

Nesta semana, 92 jo-
vens que cumprem me-
didas socioeducativas em 
unidades de internação de 
Minas Gerais vão realizar 
as provas do Exame Na-
cional do Ensino Médio 
para Pessoas Privadas de 
Liberdade (Enem PPL), 
no qual participam, tam-
bém, adultos que estão 
em unidades prisionais.

A participação no 
Enem PPL 2023 é volun-
tária, gratuita e destina-
da a pessoas submetidas a 
penas privativas de liber-
dade e jovens sob medi-
das socioeducativas que 
incluam privação de li-
berdade. O exame é uma 
realização do Instituto 
Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep), au-
tarquia federal vinculada 
ao Ministério da Educação 
(MEC). No exame deste 
ano, participam jovens dos 
seguintes centros socio-
educativos: Ribeirão das 
Neves, Divinópolis, Ipa-
tinga, Juiz de Fora, Montes 
Claros, Passos, Pirapora, 
Sete Lagoas, Teófilo Oto-
ni, Tupaciguara, Uberaba, 
Uberlândia, Unaí, e, ainda, 
da APAC Juvenil de Frutal.

A subsecretária de 

Atendimento Socioedu-
cativo, Giselle Cyrillo, 
considera que o expressi-
vo número de inscritos no 
Enem PPL do Socioeduca-
tivo é um reflexo do com-
promisso da Secretaria de 
Estado de Justiça e Segu-
rança Pública (Sejusp) em 
oferecer aos adolescentes 
em cumprimento de me-
dida ferramentas e con-
dições para um processo 
de responsabilização que 
traga oportunidades de 
um projeto de vida com 
protagonismo. “O exame 
traz possibilidades de su-
peração de vulnerabilida-
des, de inscrição social e 
de realização de sonhos e 
projetos. Acreditamos que 
a garantia qualificada do 
direito à educação é o ca-
minho concreto da cons-
trução da cidadania e da 
possibilidade de assegurar 
todos os outros direitos”, 
reforça a subsecretária.

No exame de 2022, 
houve a inscrição de 78 
adolescentes e, neste ano, 
estão inscritos 92, um au-
mento de participação de 
aproximadamente 18%. 
As três unidades com o 
maior número de inscri-
tos são Uberlândia (22), 
Teófilo Otoni (17) e Unaí 

(15). Em 2022, dois jo-
vens já desligados do Sis-
tema Socioeducativo se 
destacaram entre os cole-
gas em cumprimento de 
medida. Um deles con-
quistou uma vaga no Ins-
tituto Federal do Triângulo 
Mineiro (IFTM), campus 
Paracatu, no curso de En-
genharia Elétrica. O ou-
tro conseguiu ingressar 
na Universidade de Mon-
tes Claros (Unimontes), 
na graduação em Artes.

Futuro - A diretora 
do Centro Socioeducati-
vo de Uberaba, Michelle 
Delalíbera, avalia a pre-
paração para o Enem PPL 
como um momento mui-
to significativo na vida dos 
jovens. “Eles estão muito 
empenhados e concentra-
dos. Participam de ofici-
nas de estudos, aproveitam 
o tempo nos alojamentos 
para ler e conversar so-
bre temas das provas e, 
também, usam o espaço 
da biblioteca”, relata a di-
retora. Para ajudar ainda 
mais na preparação, os jo-
vens contam com o apoio 
de uma oficina de rela-
xamento, conduzida pe-
la terapeuta ocupacional 
da unidade, para controlar 
as emoções e ansiedade.

Na terça-feira (12/12), 
mais três presidentes de au-
tarquias estaduais foram sa-
batinados pela Comissão 
Especial criada na Assem-
bleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) para anali-
sar essas indicações. Nova 
reunião para votar os pare-
ceres sobre as indicações foi 
convocada para esta quar-
ta-feira (13), às 11h30. Fo-
ram realizadas as arguições 
públicas dos presidentes 
da Fundação João Pinhei-
ro (FJP), Helger Marra Lo-
pes; da Loteria Mineira, 
Ronan Edgard dos Santos 
Moreira; e do Instituto de 
Previdência dos Servidores 
do Estado (Ipsemg), André 
Luiz Moreira dos Anjos. 

A Fundação João Pi-
nheiro faz remanejamentos 
para lidar com aposentado-
rias - Helger Marra Lopes 
é economista com mestrado 
em Economia pela UFMG. 
Já foi superintendente de 
Planejamento e de Opera-
ções de Crédito do BDMG 
e atuou como conselheiro de 
diversos órgãos estaduais, 
como Fapemig, Codemge, 
P7 Criativo e Copasa. Está 
desde 2019 à frente da FJP, 
instituição de pesquisa, en-
sino e assessoramento sobre 
políticas públicas estaduais.

O relator da indicação, 
deputado Charles Santos, 
quis saber sobre os desafios 
para a manutenção da qua-
lidade do ensino oferecido 
pela FJP. Helger Lopes res-
pondeu que o currículo do 
curso de Administração Pú-
blica foi enriquecido com 
os programas de extensão, 
por meio do qual os alunos 
podem aprimorar sua for-
mação atuando em prefei-
turas do interior do Estado. 
A deputada Beatriz Cerquei-
ra questionou a redução do 
número de pesquisadores 
da FJP e os baixos salários 

pagos a esses profissio-
nais. Segundo a parlamen-
tar, a remuneração inicial 
de pesquisador com dou-
torado e jornada de traba-
lho de 30 horas semanais é 
de pouco mais de R$ 3 mil. 

O presidente da FJP res-
pondeu que a redução do 
número de pesquisadores 
se deve a aposentadorias. 
Mas garantiu que nenhu-
ma pesquisa foi paralisada 
e que foram feitos rema-
nejamentos de pessoal pa-
ra dar conta dessa situação. 
Ele argumentou que não 
tem autonomia para rever 
a remuneração dos servi-
dores, mas garantiu que um 
concurso público para con-
tratação de novos profissio-
nais será realizado em 2024.

A Loteria Mineira fi-
nancia programas sociais 
- Ronan Edgard dos San-
tos Moreira é formado em 
Direito e Administração de 
Empresas, com MBA em 
Logística Empresarial. Já 
atuou em diversas empresas, 
como Reckitt Benkser, Col-
gate Palmolive e Eli Lilly. 
Está desde 2011 na Loteria 
Mineira, onde passou por di-
versos cargos da diretoria. 

Ele explicou que a arre-
cadação da Loteria Mineira 
é destinada ao financiamen-
to de programas sociais. Em 
2022, as receitas com ex-
ploração de jogos somaram 
R$ 24,5 milhões, enquan-
to as despesas ficaram em 
R$ 6,8 milhões. Esse re-
sultado deve melhorar com 
a retomada da comerciali-
zação da raspadinha, cujo 
contrato de exploração pre-
vê faturamento total de R$ 
5 bilhões, com repasse mí-
nimo de R$ 500 milhões 
para a Loteria Mineira.

O deputado Alencar 
da Silveira Jr. fez questio-
namentos sobre a possi-
bilidade de licitação para 

Participam jovens de 14 centros socioeducativos, de diversas regiões 
do estado; exame tem o mesmo nível de complexidade do Enem regular

Votação de pareceres na Comissão Especial que analisa
 indicações ficou para esta quarta-feira (13/12)

exploração das apostas es-
portivas, após a aprovação 
da regulamentação desse ti-
po de jogo pelo Congresso 
Nacional. O parlamentar de-
fendeu que o mercado seja 
aberto para o maior núme-
ro possível de competidores.

Ronan Moreira garan-
tiu estar atento para legalizar 
o número máximo possível 
de plataformas de apostas 
digitais em Minas Gerais. 
Mas ponderou que a regula-
mentação desses jogos ain-
da está sendo discutida no 
Senado Federal. Segundo 
ele, existem cerca de 3 mil 
sites de apostas atuando no 
Brasil, muitos deles com se-
de fora do País, sem pagar 
impostos, e, às vezes, sem 
pagar sequer os prêmios 
devidos aos apostadores.

Retomada de servi-
ços é desafio no Ipsemg - 
André Luiz Moreira dos 
Anjos, que assumiu a pre-
sidência do Ipsemg em ju-
lho deste ano, é formado em 
Administração Pública pe-
la FJP, com especialização 
em Gestão de Negócios pe-
la Fundação Dom Cabral. 
Já foi secretário adjunto 
de Estado de Saúde, dire-
tor de Normas e Políticas 
Orçamentárias da Seplag e 
superintendente de Trans-
parência da Controladoria 
Geral do Estado. Em sua 
explanação, ele disse que 
trabalha para garantir a reto-
mada dos serviços prestados 
pelo Ipsemg e para fortale-
cer a gestão do Regime Pró-
prio de Previdência Social 
(RPPS), de modo a ofere-
cer aos servidores estaduais 
um atendimento de melhor 
qualidade, dentro das pos-
sibilidades da autarquia.

André dos Anjos disse 
que estão sendo discutidas 
alternativas para aumentar 
a arrecadação que financia 
os atendimentos do Ipsemg 
Saúde. Entre essas alterna-
tivas, estão o aumento das 
contribuições pagas pelos 
usuários e a cobrança por 
dependentes menores de 
21 anos, atualmente isen-
tos de pagamento de men-
salidade. Além disso, está 
sendo analisada a defini-
ção de um rol de procedi-
mentos a serem cobertos 
pelo plano de saúde. (AL-
MG/ Foto: Willian Dias).
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Opinião/Gerais
"2 Anos Sem Conta 
Cemig": cadastre-
se até sexta-feira 

(15/12) e participe do 
próximo sorteio

A promoção "2 Anos 
Sem Conta Cemig" con-
tinua premiando clien-
tes da companhia em 
todo o estado. Trata-se 
de um incentivo para 
que o consumidor pos-
sa utilizar as formas di-
gitais de pagamento e 
atendimento oferecidas 
pela empresa. Aderin-
do aos critérios estabe-
lecidos no regulamento 
da promoção, o cliente 
concorre a até dois anos 
de faturas pagas e pas-
sa a utilizar as formas 
mais cômodas, moder-
nas e seguras de quitação 
de contas e de atendi-
mento. Para concorrer 
ao 15º prêmio, cujo sor-
teio será realizado no dia 
20/12, os clientes podem 
se cadastrar até a próxi-
ma sexta-feira (15/12). 

 Desde o lançamento 
da campanha, realizado 
no último mês de maio, 
a promoção já premiou 
56 pessoas. Cada ganha-
dor receberá um prêmio 
de R$ 5 mil convertido 
em desconto na conta de 
luz, que pode ser utiliza-
do no prazo de até dois 
anos. Para que o cliente 
receba números da sor-
te e possa participar, o 
primeiro passo é reali-
zar um cadastro pesso-
al no endereço cemig.
com.br/2anossemconta. 
São várias maneiras 
de participar e, a cada 
forma diferente que o 
cliente escolhe, aumen-
tam as chances de ga-
nhar um dos prêmios. 

Números da sorte 
- Cadastrar os dados da 
conta de luz paga usan-
do o QRCode do PIX 
dá direito a um número 
da sorte para cada con-
ta paga. Cadastrando os 
dados da conta de luz 
paga em débito automá-
tico, o cliente também 

recebe um número da sor-
te para cada conta paga. 

 É o que explica 
Wellington Cancian, ge-
rente de Recuperação de 
Receita da Cemig. “Ao ca-
dastrar-se, ou já ser cadas-
trado, para recebimento da 
conta de luz por e-mail, 
o cliente também recebe 
um número da sorte, váli-
do para concorrer durante 
todo o período da promo-
ção”, completa o gerente. 

 E não é só isso: ca-
dastrar-se para receber a 
conta de luz apenas com 
QRCode do PIX impres-
so para pagamento, ou 
seja, sem código de bar-
ras, também dá direito a 
um número da sorte pa-
ra concorrer em todo o 
período da promoção. 
“Ainda, acessando o apli-
cativo Cemig Atende e 

atualizando os meios de 
contato do titular da con-
ta de luz, o cliente rece-
be um número da sorte, 
também válido durante 
todo o período da promo-
ção”, conclui o gerente. 

 Último sorteio - Até 
o final da promoção se-
rão 64 ganhadores, sendo 
quatro sorteados a cada 15 
dias. Para participar do úl-
timo sorteio, que será rea-
lizado no dia 10/01/2024, 
os clientes podem se ca-
dastrar até o próximo dia 
31/12. Para mais infor-
mações, bem como ins-
truções sobre como pagar 
com PIX ou débito auto-
mático, receber a conta 
por e-mail, baixar o app 
Cemig Atende e autorizar 
o recebimento de conta 
apenas com QR Code PIX, 
acesse o site da promoção. 

Mais de 50 pessoas já ganharam, o próximo pode ser vocêPor decisão da Assem-
bleia Mundial de Saúde e 
com o apoio da ONU, desde 
outubro de 1987, o Primei-
ro de Dezembro foi institu-
ído como o Dia Mundial da 
Luta contra a Aids. No ano 
seguinte, em nosso país, a 
data passou a ser adotada, 
por meio de uma portaria 
assinada pelo Ministério da 
Saúde. Trata-se de batalha 
a ser travada diariamente, 
com esclarecimento, pre-
venção e, o que é mais im-
portante, sem qualquer tipo 
de preconceito, que, como 
tenho defendido há anos, 
agride mais que a doen-
ça. Apesar de avanços al-
cançados nos últimos anos, 
não nos esqueçamos de 
que novas gerações surgem 
e não possuem o mesmo 
conhecimento da enfer-
midade que as anteriores 
adquiriram, ficando, as-
sim, mais vulneráveis ao 
contágio desse mal. Acho, 
portanto, muito oportu-
no recordar-lhes trechos de 
uma matéria de Karine Sal-
les, do portal Boa Vontade: 

“Apesar da tendência 
à estabilidade, a epidemia 
de HIV/aids afeta de ma-
neira diferenciada as diver-
sas regiões do mundo. De 
acordo com dados estatís-
ticos de 2014, divulgados 
pelo Programa Conjunto 
das Nações Unidas sobre 
HIV/aids (Unaids), exis-
tem 36,9 milhões de pesso-
as com o vírus. No Brasil, 
são cerca de 734 mil. A or-
ganização reconheceu que 
novas infecções e mor-
tes relacionadas à aids ca-
íram para os níveis mais 
baixos desde o pico da epi-
demia, na década de 1990.

  “Ao portal Boa Von-
tade, o dr. Pedro Chequer, 
ex-coordenador-geral do 
Unaids no Brasil, ressaltou 
os avanços brasileiros pa-
ra coibir a doença. ‘Desde 
os anos 1990, o país ado-
tou a política de acesso ao 
antirretroviral pelo Siste-
ma Único de Saúde (SUS), 
e, graças a ele, foi possível 
a manutenção dessa políti-
ca nos dias de hoje.’ O Bra-
sil foi um dos pioneiros a 
distribuir, gratuitamente, 
toda a medicação necessá-
ria para o combate ao vírus.

 “O modelo brasileiro 
de prevenção ao HIV e à as-
sistência ao portador do ví-
rus é considerado pela ONU 
um dos melhores do plane-
ta, sobretudo no tratamento 
de populações mais vulnerá-
veis. Entretanto, estudos re-
gistram que as regiões Norte 
e Nordeste sofrem com o 
aumento da mortalidade e 
do número de novos casos. 
E, de modo surpreenden-
te, na região Sul a epidemia 
tem crescido, e a ocorrên-
cia de mortes também. (...)

 “O tratamento é rela-
tivamente alto e, segundo o 
dr. Chequer, ‘varia de país 
a país’. Muito recentemen-
te, eram gastos R$ 800 mi-
lhões para atender 200 mil 
pacientes, o que dá uma mé-
dia de R$ 4 mil por indiví-
duo. ‘Esse custo, nos anos 
1990, era superior a R$ 20 
mil’, disse o médico. Ele re-
forçou: "O mais importante 
agora, com as pesquisas, é, 

primeiro, estabelecer uma 
agenda de mobilização so-
cial, dos meios de comuni-
cação, da comunidade, de 
lideranças locais, para que 
possam estar envolvidos 
nesse processo. E, segun-
do, analisar a questão da 
ampliação da testagem para 
diagnóstico mais precoce’”.

O dr. Pedro Chequer 
encaminhou ainda um e-
-mail à equipe do portal 
Boa Vontade, em que re-
vela sua admiração pelo 
Templo da Paz, como é 
conhecido o monumento 
mais visitado de Brasília/
DF: “Sou um frequentador 
do Templo da Boa Vonta-
de e, sempre que há visi-
tas do exterior, faço questão 
de levá-las para conhecer o 
local. Este fato se soma à 
minha missão de buscar in-
formar e disseminar o co-
nhecimento sobre a aids”.

 Também numa entre-
vista ao portal Boa Vontade, 
encontramos o testemunho 
da pedagoga Nair Brito, por-
tadora do HIV há mais de 18 
anos: “Com 30 anos de epi-
demia, muita gente ainda nos 
estigmatiza, e isso é ruim. É 
um desafio superado a cada 
dia, e você acorda agrade-
cendo por estar viva, pedindo 
a Jesus que permaneçamos 
vivendo com dignidade”. Pa-
ra finalizar, Nair fez um aler-
ta: “Quem não está infectado 
com o HIV se proteja. Pro-
teja-se mesmo, porque não 
é bom viver com HIV, mes-
mo tendo os medicamentos”.

Aids – não 
esmorecer a luta

José de Paiva Netto | Jornalista, radialista e escritor.
paivanetto@lbv.org.br | www.boavontade.com

Pedro Chequer, ex-coordenador-geral do Unaids/Brasil
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Segurança Pública

Homem de 23 anos 
é morto a tiros dentro 

de casa em Catuji

Polícia Militar Rodoviária 
divulga o balanço dos 

trabalhos (de 8 a 10/12)

Polícia Civil entrega 
pista de atletismo da 
Acadepol revitalizada

Foi reinaugurada, 
na manhã de terça-feira 
(12/12), a pista de atletis-
mo da Academia de Polí-
cia Civil de Minas Gerais 
(Acadepol-MG). O pro-
jeto de revitalização da 
estrutura, que conta com 
3,6 mil metros quadra-
dos, inclui concretagem 
da pista e pintura embor-
rachada, pintura da ar-
quibancada, do palanque 
e da lateral da Acadepol, 
bem como drenagem plu-
vial e iluminação do pá-
tio externo, possibilitando 
a visão noturna da área.

 O descerramento 
da placa da pista foi fei-
to pela chefe da Polí-
cia Civil, delegada-geral 
Letícia Gamboge, e pe-
la diretora da Academia, 
delegada-geral Yukari 
Miyata - esta destacou os 
benefícios da intervenção: 
“Valorização profissional 
para a promoção da saú-
de do servidor, conforto 

para a prática de ativida-
des físicas [antes, a pista 
era em terra batida e bri-
ta] e declive em confor-
midade com a Federação 
Brasileira de Atletismo”.

Na solenidade, que 
também foi acompanha-
da por outros membros 
do Conselho Superior de 
Polícia Civil e por equi-
pe atuante na Acadepol, a 
diretora adiantou uma ini-
ciativa já prevista para o 
local. “Nós vamos imple-
mentar em breve um pro-

grama de valorização da 
saúde do servidor poli-
cial e administrativo pa-
ra a utilização contínua da 
pista, acompanhado por 
uma equipe da Coordena-
ção de Educação Física”, 
revelou Miyata. Ainda se-
gundo a diretora, a obra de 
revitalização foi dividida 
em duas etapas e recebeu 
investimentos da ordem 
de R$ 850 mil, recursos 
provenientes de recupera-
ção socioambiental da Va-
le. (Por ASCOM-PCMG).

O crime ocorreu na ma-
drugada desta quarta-fei-
ra (13/12), por volta das 
2h40min, na Praça Edimil-
son de Paula, centro de Ca-
tuji. A Polícia Militar foi 
acionada com informações 
que nas proximidades da pra-
ça havia ocorrido alguns dis-
paros de arma de fogo. Uma 
equipe foi ao local. Os mi-

A 15ª Cia de Polícia 
Militar Rodoviária rea-
lizou diversas operações 
nas rodovias sob sua ju-
risdição, com foco na pre-
venção criminal e redução 
de acidentes de trânsito. 
Foram autuados 15 con-
dutores inabilitados, 19 ve-
ículos removidos por falta 
de licenciamento, 3 prisões 
por uso de substância en-
torpecente, 10 condutores 
autuados por recusar a fa-
zer o teste de etilômetro, 
2 notificações por condu-
zir veículo sob influência 
de álcool, 3 prisões pe-
lo crime de embriaguez ao 
volante, e 1 prisão em vir-
tude de mandado judicial.

Com referência à fis-
calização do consumo de 
álcool, 3 condutores fo-
ram presos pelo crime de 
embriaguez ao volante, e 
outros 12 autuados por in-

fração administrativa, ou 
seja, que recusaram a fazer 
teste do etilômetro, ou por 
estarem conduzindo sob in-
fluência de álcool sem que 
configurasse o crime de em-
briaguez. Constantemente 
a PM Rodoviária tem aler-
tado que o uso do álcool 
está entre as principais cau-
sas de acidentes de trânsi-
to, inclusive com mortes.

O tenente Reinaldo 
ressalta ainda, as autua-
ções confeccionadas pelas 
infrações de conduzir ve-
ículo sem possuir CNH e 
pela falta de licenciamento 
veicular. Na oportunidade 
reitera a relevância de es-
tar devidamente habilita-
do para condução veicular, 
e também do veículo pos-
suir licenciamento com-
patível com o exercício 
exigido. Essas medidas 
contribuem significativa-

mente para um desloca-
mento seguro e tranquilo.

A Polícia Militar Ro-
doviária tem intensificado 
ações e operações ao longo 
das rodovias com o objeti-
vo de retirar de circulação, 
armas de fogo, drogas, ve-
ículos com queixa de furto 
ou roubo, prender foragi-
dos da justiça, e apreender 
outros materiais ilícitos. O 
tenente ressalta que, com o 
início das férias escolares, 
e os festejos de fim de ano, 
tende haver aumento consi-
derável do fluxo de veículos 
nas rodovias. Neste sentido 
é importante adotar a práti-
ca de direção defensiva e 
responsável, sendo essen-
cial o respeito às normas de 
circulação para evitar aci-
dentes de trânsito. (Infor-
mações: tenente Reinaldo 
Martins, comandante do 1º 
Pelotão da 15ª Cia PM Rv).

litares entraram na residên-
cia da vítima identificada 
como sendo Isaque Mar-
tins de Souza, 23 anos, e 
o encontraram deitado em 
uma cama já sem sinais vi-
tais, atingida por diversos 
disparos de arma de fogo.

Uma parente de Isaque 
disse aos policiais que du-
rante a madrugada estava 
em seu quarto dormindo, e 
foi acordada com o barulho 
de disparos de arma de fogo, 
e, temendo por sua seguran-
ça esperou que os barulhos 
terminassem, depois foi até 
o quarto da vítima, depa-
rando com ele já sem vida. 
Ela disse ainda, que os au-
tores do crime invadiram os 
fundos da residência, que-
braram a janela do quarto 

onde Isaque estava dormin-
do, e atiraram contra ele.

A perícia técnica da Polí-
cia Civil foi acionada, e após 
os trabalhos de praxe no lo-
cal, o corpo foi removido ao 
IML de Teófilo Otoni para a 
necropsia. A perícia recolheu 
aproximadamente 40 cápsu-
las de munições calibre 380 
e 9mm. A Polícia Militar ve-
rificou algumas câmeras de 
monitoramento na localidade 
que indicam que os autores 
estavam em um carro e uma 
motocicleta, e teriam fugi-
do sentido à BR 116. A polí-
cia continua com diligências 
para tentar identificar e pren-
der os autores do crime, mas 
receberam informações que 
podem ajudar nas investiga-
ções. (Informações: PMMG).
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Publicação Legal TCEMG suspende a concessão 
do serviço de água e esgoto de 

Governador Valadares

Em sessão de Tribunal 
Pleno, o Tribunal de Contas 
do Estado de Minas Gerais 
referendou a decisão liminar 
do conselheiro Wanderley 
Ávila, que havia suspendi-
do o Edital da Concorrên-
cia n. 005/2023, realizado 
pelo Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto de Governa-
dor Valadares (SAAE) e pe-
lo município de Governador 
Valadares com a fi nalidade 
de conceder à iniciativa pri-
vada a exploração dos ser-
viços de água e esgoto em 
toda a área municipal. Os 

membros do colegiado apro-
varam por unanimidade o 
voto do relator do processo 
número 1.160.283, em ses-
são realizada em 06/12/2023 
sob a presidência do con-
selheiro Gilberto Diniz.

A tramitação na Cor-
te de Contas se iniciou em 
17/11/2023 com a apresen-
tação de denúncias, com 
pedidos liminares, ofere-
cidas pelo Sindicato dos 
Servidores Municipais de 
Governador Valadares – 
SINSEM-GV (Processo n. 
1160283) e pela Sra. Caro-

lina Bonfi m Coelho (Pro-
cesso n. 1160570). O caso 
foi distribuído para o con-
selheiro Wanderley Ávila, 
que encaminhou os docu-
mentos à área técnica (Co-
ordenadoria de Fiscalização 
de Concessões e Privatiza-
ções) para análise. O rela-
tor informou que a Unidade 
Técnica identifi cou a presen-
ça dos elementos que justi-
fi cavam a suspensão liminar 
do certame. Além disso, os 
técnicos entenderam pela 
necessidade de realização 
de diligências para comple-

mentação da documentação.
O Tribunal determi-

nou a intimação do prefeito 
municipal e de outras au-
toridades locais “para que 
suspendam o certame, na fa-
se em que se encontra, e se 
abstenham de praticar qual-
quer ato tendente a efeti-
var a contratação em tela, 
nos termos registrados no 
edital em exame, sob pena 
de multa pessoal no valor 
de R$ 5.000,00 (cinco mil 
reais)”. (Márcio de Ávila 
Rodrigues/ Coordenadoria 
de Jornalismo e Redação).
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Distribuidor exclusivo do Café Mucuri! Distribuidor exclusivo do Café Mucuri! Distribuidor exclusivo do Café Mucuri! Distribuidor exclusivo do Café Mucuri! 
Acesse nosso site e confira nossas ofertas 
Loja.certodistribuicao.com.br

É mais puro e rende mais!

Café
Muito mais sabor para o seu dia!  

para sua casa, 

Muito mais sabor para o seu dia!  Muito mais sabor para o seu dia!  

Da nossa cidade 
a sa sua casa, a, 

esse é da terra.


